

## LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- *Ya salen defensores de Delfina Gómez*
- *Minimiza Morena actuación de Maurilio*
- *Pide IEEM respeto a tiempos electorales*
- *Higinio, como el perro de las dos tortas*
- *Piden que pirotecnia sea patrimonio nacional*

... Que casualidad que, ahora que dejó de ser secretaria de Educación federal, Delfina Gómez, "candidata virtual" de Morena a la gubernatura del Estado de México, para 2023, empiezan a salir "defensores" que aducen que a la texcocana se le está aplicado una campaña de "violencia política de género".

... Resulta que un grupo de legisladoras federales – cuatro – que dicen representar a 70 diputadas, presentaron una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de periodistas, militantes de partidos y ciudadanos, a quienes acusan de haber generado publicaciones con un discurso de odio y violencia contra la exfuncionaria.

... La maestra texcocana, quien apenas dejó el cargo en la SEP, ayer, aseguran las legisladoras morenistas, "es víctima política de género, no sólo por integrantes de la oposición, sino también por parte de comunicadores".

... Y la denuncia va específicamente contra Marko Antonio Cortés Mendoza, presidente del PAN, los diputados federales Hiram Hernández Zetina y Jorge Triana Tena; los ciudadanos Denise Dresser Guerra, Raymundo Riva Palacio, Fernando Belaunzarán Méndez y José Ramón San Cristóbal, acusados por expresiones que, consideran, son violencia política.

... En la denuncia se establece, que utilizar el calificativo "delincuente electoral", "ratera" y "extorsionadora", no sólo es indebido sino denigrante. "Le han sido atribuidos a la C. Delfina Gómez, dichas expresiones, sólo con la finalidad de menoscabar su dignidad como mujer y sus funciones públicas como una servidora pública", apunta el documento.

... ¿Tendrán que actuar de la misma manera los personajes de partidos de oposición para poner en evidencia esas mismas prácticas de Morena? Solamente que, el partido guinda, está utilizando a publicaciones afines, para demostrar y poner en duda la credibilidad y honestidad de sus posibles oponentes en lo que será la carrera por la candidatura a gobernador del Edomex, para el próximo año.

... Ya son varios los personajes de Morena, que van a la baja en sus "bonos" de credibilidad, tanto a nivel nacional, como del Estado de México.

... Todo esto, derivado de la crisis al interior del mismo partido guinda, porque ya salieron a relucir intereses particulares y no de grupo.

... Ya lo estamos viendo, simplemente, como sucedió en la Cámara de Senadores, donde tuvieron que votar, hasta tres veces, para elegir a su próximo presidente de la Mesa Directiva del próximo periodo de sesiones de dicho cuerpo legislativo.

... Pero el ejemplo cunde, y esto se está reflejando también, en la Cámara de Diputados local, donde el "jefe" de la bancada morenista, hoy en día ya no llena las expectativas de su instituto político, como para apoyar a su aspirante a la gubernatura.

... Si, hablamos específicamente de Maurilio Hernández, a quien, sus mismos partidarios, lo califican de un político estándar, de media tabla, que nunca ha sido reconocido por su destacada retórica, ni convincente inventiva, y que empieza a perder los estribos frente a lo que considera una posible derrota de su clan.

... Sus detractores señalan también, que su discurso, además de vacío, es risioso y pendenciero.

... Asimismo considera que, como presidente saliente del Consejo Estatal de Morena, ha sido muy gris, y carece de toda autoridad para tratar de influir en el relevo o pretender condicionar el resultado.

... Bueno, hasta lo señalan que parecería que le está haciendo la chamba a la oposición, lo que ha lastimado la candidatura segura de Delfina Gómez.

... Por cierto, será este domingo próximo, cuando se elija al nuevo dirigente de Morena en el Estado de México, a quien – en teoría, tendrá que rendirle cuentas de su labor en favor de su instituto político.

... Aunque el proceso electoral en el Estado de México inicia hasta enero del próximo año, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ya ha comenzado a recibir quejas que atribuyen actos anticipados de campaña.

... Ante esta situación, el IEEM pide respeto a la autoridad electoral, sin importar la efervescencia política que se ha desatado en el territorio mexicano.

... Hoy en día, ya se cuentan con 25 quejas registradas, de las cuales, 21 ya han sido resueltas por el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), mientras que las cuatro restantes se encuentran en proceso de investigación.

... Aunque hasta el momento no hay una sola fuerza política que concentre el mayor número de quejas, sino que estas se encuentran dispersas entre todos los partidos y diversos actores políticos, es cuestionable la actuación del "árbitro" de la competencia electoral, ya que no ha presionado debidamente al TEEM, para que se hagan los señalamientos necesarios para castigar o llamar la atención a los partidos que han hecho eventos procelistas para tal o cual aspirante a la gubernatura.

... Por ello, el IEEM invitó nuevamente a los actores políticos que tienen aspiraciones, y a sus partidos, a respetar las reglas del juego, a las normas, y a la jurisdicción respectiva, para que todos así, respeten el proceso electoral.

... Higinio Martínez se quedó como el perro de las dos tortas. Sin la posibilidad de acceder a la candidatura a la gubernatura de Morena para 2023, y sin alguna designación en la Mesa Directiva del Senado de la República.

... El texcocano tal vez perdió la última carta de destacar políticamente en su carrera, porque un cuando, dependiendo del futuro de su partido a nivel estatal y nacional, observa el mismo un panorama nada alentador para una nueva posibilidad de estar en la palestra.

... En sus redes sociales, no le quedó de otra, Martínez Miranda aseguró "estar contento y satisfecho" por haber sido considerado para estar dentro del proceso para elegir dicho cargo, y del hecho que haya sido impulsado por otros compañeros de último momento.

... Incluso reprocha: "Hoy se eligió por una mayoría, no tan contundente, al que será presidente del Senado de la República, en la cual participé motivado por algunos compañeros... donde participé con gusto para ver si yo podría ser, pero no salí adelante", dijo.

... Es la segunda ocasión que el texcocano no sale favorecido de un proceso de designación en el partido de Morena, pues compitió sin éxito, por ser el coordinador de los Comités de Defensa para la elección a gobernador mexiquense del 2023.

... Claro que es muy nuestro, a nivel mundial, incluso, el uso de la pirotecnia para los grandes festejos y los grandes espectáculos.

... Por ello, las y los diputados que integran las Comisiones Unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales, y de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil se pronunciaron a favor de la iniciativa presentada por el Grupo Parlamentario del PRI (GPRI), en voz de la diputada Myriam Cárdenas, a fin de declarar a los toritos y la castillera pirotécnica mexiquense como Patrimonio Cultural Inmaterial del Estado de México.

... En reunión de trabajo, los legisladores acordaron sumar al Instituto Mexiquense de la Pirotecnia al análisis de esta iniciativa para enriquecerla y proceder, en su caso, a su posterior dictaminación.

... En opinión de la diputada priista Myriam Cárdenas recordó que, en el territorio mexiquense se fabrica, aproximadamente, más del 60 por ciento de la pirotecnia total que se distribuye a nivel nacional.

... El Estado de México, dijo, ha sido reconocido por su amplia tradición en la elaboración, fabricación y distribución de artículos pirotécnicos artesanales, ya que los productores se han caracterizado por prepararse continuamente para lograr un nivel de excelencia en su labor.